



SISTEMA NACIONAL DE TURISMO

MINTUR: PROGRAMAS DE TURISMO SOCIAL BRINDAN DIVERSAS OPCIONES A LA POBLACIÓN

El Programa de Turismo Social del Ministerio de Turismo, brinda desde 2006 servicios turísticos a niños, jóvenes y diversos grupos de la sociedad. Se posibilita así la integración y el usufructo de los destinos con que cuenta Uruguay. Trabajadores y operadores turísticos anhelan contar con plena ocupación en baja temporada. Objetivo del Ministerio: articular diversos componentes para que la demanda se encuentre con la oferta.

Una experiencia promovida desde el Ministerio de Turismo y Deporte ha demostrado que es posible llevar adelante programas de turismo social mediante la cooperación de recursos humanos y financieros con diversas instituciones.

Para concretar estas actividades, el Ministerio recurre a la cooperación con instituciones como el Consejo de Educación Primaria, la Asociación Cristiana de Jóvenes, o las Intendencias municipales. Este Programa se nutre a través de la disposición de instalaciones como las existentes en el departamento de Salto o en Rocha, el complejo Andresito. De este modo, el Estado administra los recursos de la sociedad y los pone a su servicio.

El asesor Juan Carlos Demaría, sostuvo que el Programa Turismo Social Joven es parte del Sistema Nacional de Turismo Social. Ese Sistema está conformado, además, por otros dos Programas. Uno de los programas, está dirigido a la sociedad en su conjunto, que operativamente se comercializa a través de las agencias de viajes adheridas al Sistema. El asesor ministerial, anunció el próximo lanzamiento de la Temporada 2008, a realizarse en el mes de mayo, con la promoción de ventajas basadas en precios de baja temporada.

Un segundo Programa, lo constituye la línea Turismo Social Joven, que el Ministerio lleva adelante en cooperación con el Instituto Nacional de la Juventud (INJU) y el Ministerio de Educación y Cultura. En tal sentido, se preparan eventos vinculados al arte y juventud, una movida joven en el balneario Las Cañas, de Río Negro, en Santa Teresa, de Rocha y en Montevideo. Además, se prepara otra movida joven en colaboración con AFE y la Intendencia de Lavalleja a realizarse en ese departamento.

Un tercer Programa está destinado a los denominados "grupos vulnerables", que apunta a integrantes de la sociedad, que por otra vía no accederían a usufructuar los beneficios del turismo. En esa línea, está previsto el traslado de 20 personas no videntes, desde el departamento de Florida hacia las termas del litoral uruguayo.

Por otra parte, en el marco de estas actividades, ancianos pertenecientes a hogares del medio rural fueron llevados de visita a la costa Atlántica. También, se prevé llevar a alumnos de dos escuelas rurales de Cerro Largo, con destino a las costas de Rocha y Maldonado y asimismo, a la propia ciudad de Melo, que muchos no han tenido oportunidad de conocer.

Según Demaría, el Turismo Social comenzó a implementarse a mediados del año 2006, en cumplimiento de lo establecido en la base programática de la fuerza política que hoy está en el Gobierno.

Informó también el asesor del Ministerio que en la temporadas 2007, unas 15.000 personas usufructuaron los servicios ofrecidos por el Programa que comercializa MINTUR a través de agencias de viaje. El objetivo, es llegar a que 50.000 pasajeros uruguayos puedan conocer distintos lugares de nuestro país.



En cuanto a los otros dos Programas, 2.500 niños y jóvenes participaron también de diversas actividades, cifra que el Ministerio apunta a triplicar o cuatruplicar. Para lograrlo, prevé fortalecer la articulación con otras instituciones del Estado que poseen infraestructura, así como con las Intendencias.

Existe gran demanda de los servicios turísticos también por parte de los jóvenes y grupos vulnerables. La demanda potencial excede la oferta. En tanto atiende ese aspecto, el Ministerio apunta a tener instalado el Sistema en el quinquenio. La demanda supera la oferta y el Ministerio quiere romper la estacionalidad.

Existen trabajadores y operadores turísticos que anhelan contar con tener plena ocupación en baja temporada, y eso es posible. En ese sentido, el objetivo del Ministerio es articular los diversos componentes para que la demanda se encuentre con la oferta.

Finalmente, Demaría dijo que una vez que se realice el lanzamiento de la temporada 2008 en el mes de mayo, la población puede acceder a las propuestas en las agencias de viaje asociadas al Sistema.

En cuanto a los programas destinados a la juventud, tanto el INJU como el Ministerio de Turismo se encargan de brindar la información correspondiente.

Para obtener información acerca de las propuestas destinadas a otros grupos, se cuenta con el equipo que trabaja en el Ministerio de Turismo y Deporte.

El motor de estas iniciativas está en el compromiso asumido por la fuerza política que hoy es Gobierno con la sociedad uruguaya. El objetivo del Ministerio es garantizar a las personas el derecho humano reconocido por Naciones Unidas desde 1993, de disfrutar de todo lo que ofrece el territorio nacional durante todo el año.

Finalmente, Demaría subrayó el reciente llamado a licitación del Ministerio de Turismo y Deporte para la conformación de grupos interesados en participar de las actividades propuestas.

En cuanto a las propuestas de turismo social, el asesor señaló que el domingo 4 de mayo, un grupo de trabajadores del Sindicato Único de la Construcción (SUNCA) salen en dos ómnibus desde Montevideo, con destino a Pirlápolis y con alojamiento en la Colonia de Vacaciones.

Demaría recordó también una experiencia muy emblemática en el marco de esta programación y que involucra un centro escolar que debió enfrentar situaciones conflictivas. Se trata de la Escuela No 192 de Nuevo Paris, Montevideo, cuyos alumnos participaron de las actividades que brinda el Programa Turismo Social Joven del Ministerio de Turismo y Deporte, entre el 21 y el 25 de abril pasado. En ese caso, 74 niños compartieron diversas actividades, a cargo de cuatro docentes y animadores, en una experiencia de integración muy positiva, tanto para los niños como para sus madres, padres y docentes, informó Juan Carlos Demaría.

Esta actividad, tuvo lugar en el Centro Agustín Ferreiro y en el Centro Educativo Rural, ubicados próximo a la localidad de San Jacinto, departamento de Canelones. Ambos centros pertenecen a Educación Primaria. El Ministerio, según afirmó Demaría, puso a disposición del grupo, profesores de educación física, así como la locomoción y la logística. La disposición de los locales fue suministrada por los mismos centros de pasantía de Primaria.
